

CAFICULTORES PIDEN MÁS ESFUERZOS

Colombia quiere vender café sin depender de la Bolsa de Nueva York

● Se necesitan alianzas con otros productores del grano suave en Centroamérica y África para desligarse de la Bolsa de Valores

SU CAFÉ suave es reconocido como el mejor del mundo, pero eso no le garantiza un buen precio. Por eso Colombia ahora busca vender su grano sin regirse por las tarifas de la Bolsa de Nueva York, a las que le achaca la severa crisis del sector.

"Pretendemos ofertar nuestro café por un precio justo, que cubra los costos de producción y una utilidad razonable", dijo a la AFP el director de la Federación Nacional de Cafeteros (FNC), José Sierra.

En la Bolsa de Nueva York se negocian "futuros" contratos con estimaciones del precio de café, para proteger de las fluctuaciones a comprador y vendedor, en cuanto la carga llega a destino o encuentra un cliente.

Pero también se transan a conveniencia de un corredor, quien tal vez el único café que ve durante la operación es el que bebe en su escritorio.

"Los especuladores de bolsa que compran títulos de valores de café (...) en el momento que lo ven oportuno los liquidan, hacen que el precio se vaya al piso. Por eso es que no queremos seguir utilizando como referencia el precio de Nueva York", detalla Sierra.

Colombia es el tercer productor mundial de café, después de Brasil y Vietnam, y el primero en



SIN NUEVA York, Colombia necesitaría colocar 12 millones de sacos de 60 kilos, que es lo que produce en promedio al año para vender fuera, según la Asociación Nacional de Exportadores de Café./AFP

el conocido como café suave, de mayor calidad.

Precios bajos

El precio internacional de referencia ha ido de un promedio de 1,5 dólares la libra en 2016 a mínimos de menos de 1 dólar en febrero de 2019. Colombia recibe una prima de hasta 20 centavos adicionales por la calidad de su café. Pero no es suficiente.

En esta caída también tiene que ver la sobreoferta. Según la Organización Internacional del Café (OIC), se prevé una producción 2018/2019 de 167,47

millones de sacos, mayor al consumo mundial, que será de 165,18 millones de sacos.

Del total de países productores, Brasil es el mayor con un máximo estimado de 67 millones de sacos.

El precio actual de 1,20 dólares es menor al de 1.983 que era de 1,40 dólares, recuerda Fernando Morales-De La Cruz, de la organización Café for Change.

Explica que una libra de café verde produce 55 tazas, mientras "el consumidor está pagando 1 dólar, 2 dólares, 3 dólares, depende del país, por una taza de café, y

el productor está subsidiando con su trabajo el costo de la tierra".

Buscan aliados

Colombia necesita aliarse con otros productores de café suave en Centroamérica y África, cuya calidad les da margen de negociación, para desligarse de la plaza norteamericana, advierten en la FNC.

Pero para dejar de usar como referencia el mercado estadounidense, donde el café colombiano cotiza hace décadas, la propuesta también tiene que ser aprobada primero por los cafeteros colombianos.

Si prospera, la iniciativa llegará a fines de marzo a Kenia, a la reunión de la OIC. Luego, en julio, a la reunión de productores en Brasil.

Sierra es líder cafetero hace 25 años y dice que "no había visto una situación tan dramática" como la actual.

"Nos están pagando a \$640.000 (228,5 dólares) cada carga de café de 125 kilos. Y los costos de producción están en \$790.000 (282,1 dólares)", una pérdida de 53,6 dólares en cada transacción, detalla.

En Colombia 540.000 familias se dedican al sector. La actividad lidera las exportaciones, tras el petróleo y la minería.

OCDE advierte desaceleración de la economía mundial

La economía mundial se está desacelerando y persisten riesgos importantes, al tiempo que el crecimiento se debilita mucho más de lo previsto en Europa, según las últimas Perspectivas Económicas Intermedias de la Organización para la Cooperación Económica, OCDE. Estas perspectivas económicas se han ralentizado más de lo previsto en casi todos los países del G20 debido a las vulnerabilidades de China, el debilitamiento de la economía europea, la desaceleración del comercio y de la industria manufacturera mundial. Las perspectivas y proyecciones abarcan todas las economías del G20.

Estable producción de crudo por más reservas de EEUU

Los stocks comerciales de petróleo de Estados Unidos se elevaron y la producción se estabilizó en su nivel récord, según datos de ayer de la Agencia Nacional de Energía (EIA). En la semana cerrada, el viernes pasado, las reservas de crudo tuvieron un alza de 7,1 millones de barriles a 452,9 millones cuando analistas consultados por la agencia Bloomberg anticipaban un aumento más modesto de 2,45 millones de barriles. La cadencia de las refinerías aumentó levemente a 87,5% contra 87,1% de la semana previa y las importaciones subieron a 7 millones de barriles por día desde 5,92 de una semana antes. Las exportaciones siguieron cayendo y sumaron 2,80 millones de barriles por día. La producción se mantuvo en el nivel récord de 12,1 millones de barriles diarios./AFP

Económica de Chile creció 2,4% en enero

El Banco Central de Chile entregó datos del Indicador Mensual de Actividad Económica (Imacec) de enero de 2019, que señalan un crecimiento de un 2,4% en comparación con el mismo mes de 2018. El sector más afectado fue la producción industrial, que se contrajo 0,9% a causa, principalmente, del bajo desempeño del sector minero. El Imacec minero, detalló el banco, cayó 4,3%, mientras que el Imacec no minero aumentó en 3,1%, ya que se vio favorecido por el desempeño de los servicios. / Anadolu

Empresarios

Crece fundaciones empresariales sociales

COLOMBIA TIENE el mayor porcentaje de fundaciones de carácter empresarial con el más alto gasto filantrópico de la región, situándose por encima de Chile, Argentina y Perú.

Cada vez son más las fundaciones en Colombia que prefieren invertir en la educación, así lo señaló la Asociación de Fundaciones Empresariales (AFE).

Entre este tipo de empresas está la fundación AR que ha logrado impactar a más de 3.491 niños, niñas y adultos con sus proyectos educativos, además de atender cerca de 2.000 casos de problemáticas sociales en las zonas más vulnerables de Colombia.

El líder empresarial Carlos Agudelo, presidente del Grupo

AR, desde hace 40 años construye país, no solo edifica grandes proyectos sino gran parte de su visión está encaminada a proyectos sociales donde los más de 1.000 colaboradores de AR son los principales beneficiarios y protagonistas de las políticas sociales.

Agudelo es reconocido a nivel nacional e internacional por temas educativos. AR Fundación, del grupo AR Construcciones, es una iniciativa que na-

ció hace 10 años con el objetivo de atender las necesidades de las comunidades con mayor vulnerabilidad de la capital y ha logrado fortalecer el sector educativo y cultural a través de estrategias que dinamizan el desarrollo de las capacidades de los niños y adultos.

"La educación permite el desarrollo intelectual de un país y amplía las oportunidades de los jóvenes. Económicamente un país

mejora cuando su población aumenta sus posibilidades de trabajo y mejora su calidad de vida, por esta razón promovemos la educación en nuestros colaboradores y en sus familias a través de espacios lúdicos recreativos como bibliotecas y el nuevo mega proyecto el colegio AR, sostiene Agudelo.

Entre las estrategias que se desarrollan está estudiar para construir, una iniciativa que le ha permitido a los colaboradores cumplir su sueño de finalizar sus estudios de básica primaria y secundaria, brindándoles herramientas que potencializaron sus capacidades. Hasta el momento son más de 200 beneficiarios en 35 lugares de alto impacto.

